

NŒUX-LES-MINES • En mai 2016, Grégory Leblan a créé HDF Emballages, une activité de recyclage de palettes devenue en moins de trois années, un acteur incontournable en région Hauts-de-France. Fort d'un développement exponentiel l'entreprise embauche et investit dans de nouveaux outils high-tech.

HDF Emballages conjugue la palette à la version 3.0

Par Guillaume Cugier

Le recyclage c'est tendance. Grégory Leblan a œuvré plus de 20 ans dans le monde de l'emballage et plus particulièrement celui de la palette et savait très bien à quoi s'attendre en quittant le salariat pour créer son entreprise. « J'ai été embauché en tant que commercial, j'ai rapidement gravi les échelons jusqu'à devenir directeur France d'un groupe étranger », présente-t-il, lorsqu'on l'interroge sur son parcours. Grégory connaissait le métier sur le bout des ongles et il a longuement fait mûrir son projet pour donner naissance à une entreprise dynamique, réactive. Tout a démarré lorsque Grégory a évoqué son projet avec un de ses amis, Jean-Pierre Destampes, dirigeant de la société familiale Destampes Emballages, un des plus gros fabricants de palettes neuves de l'hexagone. « Son entreprise basée en Charente à Étaignac emploie plus de 120 personnes et réalise un chiffre d'affaires de l'ordre de 32 millions d'euros. Nous avons décidé d'allier nos savoir-faire et nos réseaux respectifs. » Les deux hommes ont décidé de s'associer en mai 2016 dans la création de HDF Emballages (NDLR: Hauts-de-France Emballages). Une activité implantée sur la zone industrielle numéro 1 de Nœux-les-Mines-Labourse en lieu et place de l'ancien Point P. « Nous avions besoin d'un site relativement grand pour démarrer l'activité, le stockage des palettes consomme beaucoup d'espace. » Et le site offrait des possibilités d'extension pour des développements futurs. D'ailleurs, au début de l'été dernier, Grégory Leblan faisait l'acquisition d'une nouvelle parcelle de 7000 mètres carrés faisant passer sa surface de stockage de 18000 à 25000 mètres carrés.

Des partenaires

Pour démarrer son activité HDF Emballages avait besoin de trouver des clients, car même si Grégory avait gardé des contacts et qu'il était bien connu dans le métier, il repar-

taut de zéro et devait prouver qu'il était en mesure d'offrir des produits de qualité, mais aussi et surtout suffisamment de réactivité. Après quelques semaines de démarchage intensif, les premières commandes sont tombées. Grégory Leblan se souvient, « le groupe Auchan a été le premier à nous faire confiance, il nous a confié la collecte de ses palettes. Rapidement nos voisins de la zone ont souhaité nous tester et travailler avec un prestataire de proximité ». Aujourd'hui, l'entreprise compte quelque 150 clients réguliers et travaille sur l'ensemble de la région, « des portes de Paris à la Belgique, nous avons su convaincre et prouver que nous sommes un acteur sur lequel, il faut compter », insiste le dirigeant d'entreprise.

Force est de constater qu'HDF Emballages a largement dépassé le cap du simple prestataire de services. Le fournisseur de palettes est devenu un véritable partenaire de nombreux grands groupes implantés en région. Häagen-Dazs, la brasserie Bédague, Ikea, Auchan, Carrefour, La Foire Fouille pour n'en citer que quelques-uns. Au démarrage de l'activité, l'entreprise comptait trois salariés, Grégory Leblan, Audrey, sa compagne et un salarié à la réception et au tri des palettes. Depuis trois ans, les effectifs de l'entreprise n'ont cessé de croître. Passant de 3 à 8 salariés en six mois, puis à 18 au bout d'une année pour atteindre aujourd'hui les 40 personnes.



La chaîne de tri robotisée permet à l'entreprise d'augmenter la cadence de tri, tout en diminuant la pénibilité pour les salariés.

Le site d'HDF Emballages est situé au cœur de la zone industrielle numéro 1 de Nœux-les-Mines.



Grégory Leblan est passé expert dans le domaine du recyclage de la palette, il est aujourd'hui un des acteurs de l'évolution du métier.

Photo G. C.

Automatisation

Dans le métier du recyclage des palettes, il y a matière à améliorer la traçabilité, mais aussi la pénibilité de certaines phases. Grégory Leblan a souhaité être précurseur et prouver que l'on peut facilement innover. « Je me suis rapproché de plusieurs acteurs régionaux pour développer des systèmes uniques », lâche-t-il. Un système informatique baptisé Paltracking, développé avec Waigéo, une société basée à Ruitz. Le logiciel permet une traçabilité complète des palettes entrant sur le parc d'HDF. L'application Paltracking permet une optimisation des flux, mais aussi de la facturation client. En début d'année 2019, Grégory Leblan a investi dans un outil qui permet d'améliorer les conditions de travail de ses salariés, tout en augmentant la cadence de tri. « Avec la société douaisienne TDR, nous avons développé un centre de tri robotisé qui permet de multi-

plier la cadence de tri par quatre et diminuer d'autant la répétition des tâches pour les salariés ». Cet outil unique en région permet à HDF Emballages d'entrer dans le monde de la palette 3.0. Enfin, en septembre, l'entreprise a fait l'acquisition d'une cabine de traitement NIMP15 permettant de répondre aux exigences sanitaires. « Jusqu'à présent, les palettes étaient envoyées en Charente pour être traitées. Avec cette cabine, nous avons gagné en autonomie, mais aussi en temps et en réactivité », conclut Grégory Leblan.

Lauréat du réseau Entreprendre Artois et accompagné par la région Hauts-de-France et l'agglomération de Béthune-Bruay Artois Lys Romane dans le cadre de son développement, l'entreprise a encore d'autres projets à mettre en place et fera certainement à nouveau parler d'elle dans les années à venir.

